

Le Dieu unique seul digne d'adoration

Dieu veut que ceux qu'il a donnés à son Fils le connaissent Lui le seul vrai Dieu et qu'ils connaissent celui qu'il a envoyé Jésus-Christ Jn 17,3

Dieu est le seul Dieu digne d'adoration, il est jaloux de sa gloire et ne peut accepter pour l'amour de lui, (par respect pour Lui,) de partager sa gloire avec des idoles.

Esaïe: 42.8 Je suis l'Éternel, c'est là mon nom ; Et je ne donnerai pas ma gloire à un autre, Ni mon honneur aux idoles.

Esaïe: 48.11 C'est pour l'amour de moi, pour l'amour de moi, que je veux agir ;

Dieu a choisi de nous révéler certaines choses et pas d'autres. Deut 20,29 et il veut que nous mettions notre gloire à sonder et méditer les vérités qu'il a choisies de nous révéler Pro 25,2

Dieu étant jaloux de sa gloire, déteste l'idolâtrie mais l'être humain coupé de sa relation avec Dieu est idolâtre et toutes les civilisations le sont. C'est un péché si grave que Dieu punit ce péché particulier, « l'iniquité des pères sur les enfants jusqu'à la troisième et la quatrième génération de ceux qui me haïssent, » C'est de la haine envers Dieu que de lui préférer des idoles. Deut 20,5

Toutes les civilisations profanent le nom de Dieu et on mesure souvent très mal les conséquences de l'idolâtrie. **Au Québec nous avons vécu dans une société idolâtre** qui avait comme particularité de contenir des éléments de vérité auxquels nous avons ajouté des médiateurs entre Dieu et les hommes: en faisant cela nous avons donné honneur et gloire à des idoles de notre invention: ce qui est particulièrement trompeur et odieux envers le Dieu unique seul digne d'adoration.

L'idolâtrie a des conséquences terribles sur l'humanité c'est ce que déclare l'épître aux Romains et les conséquences et les hommes sont inexcusables de ne pas reconnaître Dieu dans sa création Rom 1,23 **parce qu'ils ont changé la gloire du Dieu incorruptible** en images représentant l'homme corruptible, des oiseaux, des quadrupèdes, et des reptiles.

24 **C'est pourquoi Dieu les a livrés à l'impureté**, selon les convoitises de leurs coeurs; en sorte qu'ils déshonorent eux

25 **parce qu'ils ont changé la vérité de Dieu en mensonge**, et qui ont adoré et servi la créature au lieu du Créateur, qui est béni éternellement. Amen !

26 C'est pourquoi **Dieu les a livrés à des passions infâmes**

28 **parce qu'ils ne se sont pas souciés de connaître Dieu,**

Dieu les a livrés à leur sens réprouvé, pour commettre des choses indignes,

Que Dieu nous ait fait miséricorde et grâce alors que nous faisons partie de ces idolâtres est un miracle qui ne peut venir que de Dieu seul, le Saint Esprit nous a convaincus de péché, de justice et de jugement.

Paul décrit l'état dans lequel nous étions comme païens : Ep 4,17-19 nous marchions selon la vanité de nos pensées, nous avions l'intelligence obscurcie, étrangers à la vie de Dieu, à cause de l'ignorance qui était en nous et à cause de l'endurcissement de notre coeur. L'apôtre Paul décrit sa condition, celle de Tite et la nôtre dans sa lettre à Tite' *Tite 3,3 Car nous aussi, nous étions autrefois insensés, désobéissants, égarés, asservis à toute espèce de convoitises et de voluptés, vivant dans la méchanceté et dans l'envie, dignes d'être haïs, et nous haïssant les uns les autres.*

Notre condition était si grave que Dieu nous a donné son Fils pour payer pour nos péchés et nous arracher du présent siècle mauvais (Gal 1,3) et il a fait cela afin que toute, toute la gloire lui revienne aux siècles des siècles.

Qui est le Dieu unique seul digne d'adoration :

La première déclaration que Dieu fait de lui-même est qu'il est un : DIEU EST UN

Deut 6,4 Écoute, Israël ! l'Éternel, notre Dieu, est **le seul Éternel**.

5 Tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton coeur, de toute ton âme et de toute ta force.

La particularité du mot echad en hébreu, traduit par seul c'est qu'il fait référence à l'unité de plus d'une personne.

La première fois que ce mot est utilisé c'est pour parler pour l'homme et la femme de former une seule chair dans Gen 2,24 on retrouve aussi l'emploi de ce mot dans Esdras 3,1 où il est dit que le peuple se rassembla comme un seul homme.

Le seul Éternel indique que le seul vrai Dieu existe en plus d'une personne

Dès le début de la Genèse, Dieu se révèle comme étant plusieurs mais un. Le texte dit

Gen 1,1 Au commencement Dieu (**Elohim pluriel**) créa (**bara singulier**)

grammaticalement quand le sujet est au pluriel le verbe est au pluriel mais ici le sujet est au pluriel mais le verbe est au singulier. Dans tout le texte de la création de l'être humain Dieu parle au pluriel Gen 1,26

Puis Dieu (Élohim) dit (singulier) : **Faisons l'homme à notre image**, selon notre ressemblance, Après que l'homme et la femme ont péché:

Gen3,21'Éternel Dieu fit à Adam et à sa femme des habits de peau, et il les en revêtit.

22L'Éternel Dieu dit : **Voici, l'homme est devenu comme l'un de nous**, pour la connaissance du **Empêchons-le maintenant** d'avancer sa main, de prendre de l'arbre bien et du mal. de vie, d'en manger, et de vivre éternellement.

On retrouve la même idée de pluralité dans le récit de la tour de Babel Gen

11,.7 **Allons ! descendons, et là confondons leur langage,**

afin qu'ils n'entendent plus la langue, les uns des autres.

Ces textes ne nous précisent pas combien de personnes il y a en Dieu, mais ce que nous savons c'est qu'il y a plusieurs personnes, ce n'est que progressivement que Dieu s'est révélé comme trinitaire.

DIEU EST UNE TRINITE Le mot Trinité n'existe pas comme tel dans les Écritures.

Il signifie trois en un et il traduit la réalité que la Bible enseigne que l'unique Dieu existe en tant que Trinité : le Père, le Fils et le Saint-Esprit.

Ils sont trois personnes distinctes l'une de l'autre, et pourtant ils partagent la même nature ou essence divine et sont liés les uns aux autres par une communion éternelle.

En soi, la Trinité est un profond mystère que nous ne pouvons résoudre par notre logique humaine,

La trinité existe simplement parce que les Écritures l'affirment.

La Bible affirme à la fois que **Dieu est Un et elle affirme aussi trois personnes différentes et distinctes** en tant que Dieu: ces vérités vont au-delà de notre entendement et elles manifestent l'infinie grandeur de Dieu, nous ne pouvons pas saisir Dieu en tant que créatures parce que nous sommes limités: **nous ne pouvons que nous émerveiller devant lui et l'adorer.**

Esaïe: 46.9 Souvenez-vous de ce qui s'est passé dès les temps anciens ;

Car je suis Dieu, et il n'y en a point d'autre, Je suis Dieu, et **nul n'est semblable à moi.**

Ps 145, 3 L'Éternel est grand et très digne de louange, Et **sa grandeur est insondable.**

Ce que disent Esaïe et Proverbes est que nous ne pouvons nous servir d'aucunes références humaines pour les comparer à Dieu. Ces illustrations diverses pour expliquer la trinité nous entraînent dans l'erreur. Une des illustrations dont nous nous servons est l'eau qui existe sous trois formes différentes liquide, glace et vapeur. Utiliser cette illustration c'est suggérer que Dieu est une personne qui prend trois formes différentes, or c'est faux: Dieu existe en trois personnes distinctes et non en prenant trois formes différentes.

Pour nous chrétiens régénérés par le Saint-Esprit, nous confessons ce grand mystère que le Dieu unique existant en trois personnes distinctes, ce Dieu qui habite une lumière inaccessible, ce Dieu immortel, que les cieux des cieux ne peuvent contenir, a choisi de nous aimer du même amour qu'il aime son Fils unique de toute éternité. Notre gratitude envers lui devrait être de nous consacrer à lui :

2 Cor 5, 14 Nous sommes subjugués par l'amour que le Christ nous a témoigné ; il nous étreint, nous presse et nous pousse en avant. La conviction à laquelle nous sommes arrivés et qui nous guide est celle-ci : si un seul homme est mort pour tous, il s'ensuit que tous sont morts.

15Et pourquoi est-il mort pour tous ? Pour que ceux qui ont été ressuscités à une vie nouvelle ne continuent pas à mener, selon leur gré, une petite vie égoïste, mais qu'ils vivent pour celui qui est mort à leur place et qui fut ressuscité pour leur salut. Traduction Parole Vivante

Matière à réflexion:

1. Quelles sont les images représentant l'homme corruptible qui font partie de notre culture religieuse québécoise?
2. Quelles sont les conséquences de l'idolâtrie selon Rom 1, 20-32 ?
3. Êtes-vous convaincus que nous faisons partie de ces idolâtres à qui Dieu a fait miséricorde et grâce? Prenez pour appui Rom1 18-32, Ep 4,17-20 et Tite 3,3
4. La Bible affirme à la fois que Dieu est Un et elle affirme aussi trois personnes différentes et distinctes en tant que Dieu: Quel sentiment fait naître en vous cette vérité?